
INTENTIONS DE MESSE DU 8 AU 14 DÉCEMBRE 
 

 

 

Pour nous confier une intention de messe, vous pouvez : 

• utiliser le formulaire dédié sur notre site ; 

• laisser clairement votre numéro de téléphone sur le 

répondeur du secrétariat (tél : 514 524-1131). 
 

Ven. 8 : 1)  Défunts des familles Porco et De Marco 

   2)  Teresina Porco De Marco 

   3) Aurora Polisena pour sa guérison 

   4)  Joannès 
 

Sam. 9 : 1)  Joannès 

   2) Pour tous les défunts 
 

Dim. 10 :  1)  Joannès 

   2)  Eugenio De Marco 
 

Lun. 11 : 1)  Joannès 

   2)  Eugenio De Marco 
 

Mar. 12 : 1)  Joseph Magloire 

   2)  Joannès  

   3)  Eugenio De Marco 
 

Mer. 13  : 1)  Joannès  

   2)  Eugenio De Marco 
 

Jeu. 14 : 1)  Violeta Zerate et ses enfants  

   2)  Joannès 

   3)  Eugenio De Marco 

 

*** 

Vendredi 15 décembre : Liturgie pénitentielle 
 

 
 

Pour nous préparer à célébrer Noël, nous aurons une liturgie 

pénitentielle le vendredi 15 décembre à 18h, avec la 

participation de la paroisse Saint Jean Baptiste. Plusieurs 

prêtres seront disponibles pour écouter les confessions. 

 

Horaires principaux pour Noël 

 

Dimanche 24 déc. 11h : Messe du 4e dimanche de l’Avent 

 

Dimanche 24 déc. 21h30 : musique d’orgue 

                              22h : Vigiles et messe de Noël 

Lundi 25 déc.        11h : Messe du jour de Noël 

 

Mardi 26 déc.        pas de liturgies, pas d’adoration : 

                              l’église sera fermée 
 

*** 
 

Pour prendre un engagement d’adoration écrivez-nous à 

adoration.jour@fraternites-jerusalem.ca.  

 

*** 
 

Horaires de la messe et des prières /  

heures d’ouverture de l’église - consulter: 

www.fraternites-jerusalem.ca 

 Sanctuaire 

du Saint-Sacrement 

 

 

10 décembre 2023 

2E DIMANCHE DE L’AVENT – B 

 

 

 
 
 

« Rendez droits les sentiers du Seigneur »  
(Mc 1, 1-8) 
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2E
 DIMANCHE DE L’AVENT – B 

 
ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON ST MARC 1, 1-8 

 

« Rendez droits les sentiers du Seigneur »  

 

Commencement de l’Évangile de Jésus, Christ, Fils de 

Dieu. Il est écrit dans Isaïe, le prophète : « Voici que 

j’envoie mon messager en avant de toi, pour ouvrir ton 

chemin. Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le 

chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. » Alors 

Jean, celui qui baptisait, parut dans le désert. Il proclamait 

un baptême de conversion pour le pardon des péchés. 

 

Toute la Judée, tous les habitants de Jérusalem se 

rendaient auprès de lui, et ils étaient baptisés par lui dans 

le Jourdain, en reconnaissant publiquement leurs péchés. 

Jean était vêtu de poil de chameau, avec une ceinture de 

cuir autour des reins; il se nourrissait de sauterelles et de 

miel sauvage. Il proclamait : « Voici venir derrière moi 

Celui qui est plus fort que moi ; je ne suis pas digne de 

m’abaisser pour défaire la courroie de ses sandales. Moi, 

je vous ai baptisés avec de l’eau ; Lui vous baptisera dans 

l’Esprit Saint. » 

 

 

 
 

 
*** 

« La voix qui crie dans le désert » 

Extraits d’une homélie de fr. Jean-Christophe 

donnée le 7 décembre 2008 à Montréal 

C’est du désert que commence l’Évangile du Salut...; c’est 

un lieu pour revenir vers Dieu... C’est ce que crie la voix qui 

monte du désert. Avant le don de la Parole-faite-Chair, il y a 

la voix. La voix provoque à l’écoute. Beaucoup ne s’y sont 

pas trompés, venant de toute la Judée et de Jérusalem. Petites 

gens, pauvres et riches,  publicains et soldats, peuple en 

attente de la Consolation d’Israël, tous sont venus au désert 

écouter la voix qui crie. 
 

Bien souvent, nous écoutons ce que nous voulons entendre. 

Le désert nous apprend à écouter de tout notre être, à 

accepter de comprendre tout ce qui nous est dit, à vaincre 

toutes nos résistances et nos peurs. L’écoute demande 

l’attention. Être attentif, c’est être ouvert, vacant, accueillant 

à l’Esprit...  
 

Mais attention, ne nous trompons pas de désert. Il ne s’agit 

pas de fuir les hommes pour trouver Dieu. Jean n’a pas vu 

Jésus surgir du désert lors d’une expérience de solitude et 

d’isolement matériel. C’est au milieu de ces foules de 

pécheurs que Jean a trouvé Celui qu’il attendait, l’Agneau de 

Dieu qui enlève le péché du monde. Le désert, par le silence 

de la prière, la méditation de la Parole, ouvre notre cœur à 

cette présence divine mais c’est en nos frères que Jésus se 

donne. « J’avais faim et tu m’as donné à manger, j’étais un 

étranger et tu m’as accueilli, j’étais malade, prisonnier, et tu 

m’as visité… » (Mt 25,35-36). C’est du silence intérieur, de 

l’écoute attentive que naît la force d’un changement de vie, 

d’une nouvelle alliance où Jésus est accueilli dans le réel de 

nos existences. 
 

Aujourd’hui, frères et sœurs, si vous entendez sa voix dans le 

désert, n’allez pas endurcir votre cœur (Ps 94). Dieu vient 

pour nous donner la guérison, la paix, la joie. Dieu vient 

nous sauver. 
 

*** 

Dans les sombres jours de 
décembre, brille la douce 
lumière des bougies de l’avent, 
une lumière pleine de mystère 
dans une obscurité mysté-
rieuse, qui éveille en nous la 
pensée consolante que la 

lumière divine, l’Esprit Saint, n’a jamais cessé 
de briller dans les ténèbres du monde déchu. 

Sainte Edith Stein  

*** 

À l’école des Saints 
 

Puisque notre divin Sauveur est 

proche, que faut-il faire pour nous 

préparer à son avènement? Saint 

Jean Baptiste l'enseigne :  « Préparez 

le chemin du Seigneur, dit-il, 

abaissez ces monts d'orgueil et 

remplissez ces vallées de tiédeur 

et de pusillanimité, puisque le 

salut est proche. » Ces vallées ne 

sont autres que la crainte, laquelle, quand elle est trop 

grande, nous porte au découragement. Le regard des grandes 

fautes ... : voilà les vallées qu'il faut remplir de confiance et 

d'espérance, pour l'avènement de notre Seigneur. 
 

« Abaissez les montagnes et les collines » : quelles sont-

elles, sinon la présomption et l’orgueil... qui sont un très 

grand empêchement pour l'avènement de notre Seigneur... 

« Redressez ce qui est tortueux. » C'est comme s'il disait : 

« Redressez tant d'intentions obliques, pour n'avoir plus que 

celle de plaire à Dieu en faisant pénitence, ce qui doit être le 

but auquel nous devons tous viser. » 
 

Saint François de Sales (1567-1622)  


